



Función Pública

España asume la copresidencia de la Alianza para el Gobierno Abierto

- El ministro Óscar López participa en los actos de gobierno abierto organizados en Nueva York en el transcurso de la semana de alto nivel de Naciones Unidas
- España copreside la OGP junto a Cielo Magno, representante de la sociedad civil, desde el 1 de octubre de 2024 hasta el 30 de septiembre de 2025
- Entre los cometidos de la copresidencia de la OGP está organizar en 2025 la IX Cumbre Global, un evento mundial que se celebrará en Vitoria
- Óscar López resalta la iniciativa ‘Consenso para una Administración Abierta’, un proceso que profundiza en el gobierno abierto a través de la participación ciudadana y metodologías innovadoras

Nueva York, 26 de septiembre de 2024.- El Gobierno de España asumirá, a partir del 1 de octubre de 2024 y hasta el 30 de septiembre de 2025, la copresidencia de la Alianza para el Gobierno Abierto (OGP). Impulsada por el expresidente de EEUU Barack Obama, esta iniciativa reúne a líderes gubernamentales y defensores de la sociedad civil con el objetivo de promover una gobernanza transparente, participativa, inclusiva y responsable.

El ministro para la Transformación Digital y de la Función Pública, Óscar López, ha viajado a Nueva York para asistir a los actos organizados por la OGP -en el marco de la semana de alto nivel de la Asamblea General de Naciones Unidas- con los que oficialmente se da el relevo a España en la copresidencia de la Alianza, que compartirá con la coordinadora de la organización filipina Bantay Kita, Cielo Magno. La OGP incluye actualmente a 75 países y 104 gobiernos locales, que representan a más de 2.000 millones de personas, y miles de organizaciones de la sociedad civil.



Avanzar hacia un Gobierno más abierto es parte del Plan de Acción por la Democracia aprobado recientemente en Consejo de Ministros, que busca, en palabras del ministro López, dar un salto cualitativo para que “la democracia vaya más allá del voto en urna”.

“El programa de nuestra copresidencia hará especial hincapié en tres aspectos: situar al ciudadano en el centro de la toma de decisiones, fortalecer la democracia para hacerla más resiliente y la protección de derechos. Queremos promover también ideas innovadoras aprovechando las oportunidades que nos brinda la tecnología, en especial los datos abiertos y la inteligencia artificial, que han de servirnos como herramientas con las que acometer de manera exitosa la doble transición verde y digital”, ha expuesto el ministro en su discurso.

Durante la clausura de las jornadas ‘El futuro está abierto: cómo mejorar la cooperación e impulsar reformas ambiciosas mediante el gobierno abierto’, López ha señalado la importancia que tiene para el Gobierno hacer reformas desde el consenso, contando con la participación de la sociedad. En España, ha destacado, se pretende conseguir “a través de la iniciativa Consenso para una Administración Abierta, un proceso de análisis y mejora del funcionamiento del gobierno a través de la participación ciudadana y metodologías innovadoras, con el objetivo de mejorar la confianza en las instituciones”.

Este documento es la base sobre la que se está construyendo la transformación de la Administración con participación de todos los sectores interesados. Para ello se crearon 18 grupos de trabajo que han estado debatiendo las propuestas en el Laboratorio de Innovación Pública (LIP) del Instituto Nacional de Administración Pública (INAP). A partir de ahora, se inicia una nueva fase en la que estos proyectos pasarán a ser objeto del trabajo del laboratorio de participación en políticas públicas (Hazlab) a partir del próximo mes de octubre.

Presidencia de la OGP

Entre los cometidos que supone asumir la copresidencia de la OGP está organizar en 2025 la IX Cumbre Global, un evento mundial que se celebrará en Vitoria, tal y como anunció el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez. Esta cumbre es el principal encuentro a nivel internacional entre representantes de



las administraciones públicas y de la sociedad civil para tratar de los temas de gobierno abierto.

La OGP nace en 2011 como una iniciativa global de los líderes gubernamentales y defensores de la sociedad civil. Cada dos años, cada miembro del comité presenta un plan de acción creado juntamente con la sociedad civil que describe compromisos concretos para mejorar la transparencia, la rendición de cuentas y la participación pública en el gobierno. La Alianza busca la colaboración entre gobiernos, sociedad civil y ciudadanía mediante el intercambio de metodologías innovadoras que implementen compromisos, iniciativas y actividades de gobierno abierto que se puedan medir en planes de acción.

España está en proceso de elaboración del V Plan de Acción 2024-2028, que será aprobado en diciembre de 2024. Durante el mes de marzo de 2024 se llevó a cabo una consulta pública que recibió 80 aportaciones con 411 propuestas, 2,5 veces más que las recibidas con motivo del IV Plan.